

El proyecto Observatorio América Latina-Asia Pacífico, que busca promover la cooperación y estrechar aún más los vínculos entre los países de ambas regiones, fue presentado el jueves 31 de mayo en la sede de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) en Montevideo, Uruguay.

El evento contó con la presencia del Ministro de Economía y Finanzas de Uruguay, Fernando Lorenzo; el Secretario General de la ALADI, Carlos Alvarez; la representante del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) en Uruguay, Gladis Genua; el Presidente del Comité de Representantes de la ALADI, Cassio Luiselli, y el Director de la División de Comercio Internacional e Integración de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Osvaldo Rosales.

Participaron también altas autoridades de los países miembros de la ALADI y los Embajadores de la República Popular China, República de Corea, Japón, Filipinas, Malasia, Tailandia, Vietnam e Indonesia.

El Observatorio -iniciativa conjunta de la ALADI, CAF y CEPAL- tiene como objetivo principal proporcionar una mirada sistemática, plural e interdisciplinaria a las relaciones económicas entre los países de América Latina y de Asia Pacífico. Aspira a crear un foro de discusión para el análisis de temas estratégicos en las relaciones de ambas regiones, así como para estimular la convergencia en posturas en torno a temas de la agenda global.

El Subsecretario de ALADI, Pablo Rabczuk, al mostrar en un power point las características del Observatorio señaló que el nuevo instrumento contará con un portal en internet que difundirá publicaciones periódicas que generará el propio Observatorio y de otros centros académicos o empresariales que investiguen el tema. Asimismo, actualizará y difundirá información sobre comercio, inversiones, negociaciones y acuerdos comerciales, cooperación y evolución de la conectividad entre ambas regiones.

Durante el encuentro la CEPAL presentó su libro China y América Latina y el Caribe. Hacia una relación comercial y económica estratégica, coordinado por Osvaldo Rosales y Mikio Kuwayama, funcionario de la División de Comercio Internacional e Integración del organismo.

En su presentación, Rosales indicó que los vínculos comerciales y económicos de América Latina con China son el rasgo más destacado del escenario económico regional. "Crecen las exportaciones a ritmos muy elevados, si bien aún concentradas en pocos productos y básicamente en commodities. En general, la gran tarea actual es establecer un vínculo sólido entre nuestra relación con China y Asia Pacífico y los desafíos domésticos de competitividad, innovación y equidad", declaró.

Fuente: ALADI